

Las Malas Condiciones Laborales

De acuerdo a lo presentado por un informe de la Organización Internacional del Trabajo, en América Latina disminuyó la desocupación, la cual ha alcanzado durante 2010 el 7,4 %, cifra que equivale a un 0,7 % menos que 2009. De todas maneras, también es cierto que esa realidad no se traduce en mejores condiciones para los trabajadores. En el debate aparecen temas como la productividad, los salarios y la protección social, que son todavía asignaturas pendientes para las naciones.

Si bien, como se ha dicho la baja del desempleo es una buena noticia y habla de la capacidad que han tenido los países para hacer frente a esta situación, por otra parte no se debe dejar de lado el hecho de que es importante generar más empleo y también que esos empleos sean de calidad.

Por otra parte, según el documento entregado por la Organización Internacional del Trabajo, la tasa de desempleo juvenil urbano pasó de un 17,4 % en 2009 a un 16,3 % en 2010, fundamentalmente en un grupo de siete países. Lo que se debe señalar, también, es que esa cifra es más del doble de la tasa de desempleo general y tres veces la de los adultos.



La tasa de desempleo rural es muy baja, y la misma está influida por lo que ocurre en la agricultura.

La Pobreza en América Latina

Lo que tiene que ver con el proceso de reducción de la pobreza en América Latina se encuentra prácticamente estancado desde 1997. Como ejemplo se puede señalar que la pobreza en la región pasó del 42,5 % de la población total en el año 2000 al 44,2 % en 2003, lo que quiere decir que hoy en día hay nada menos que 224 millones de personas que viven en América Latina y el Caribe con menos de dos dólares al día, los cuales se encuentran en el límite de la pobreza.

Por otra parte, se debe señalar que de estas personas, unas 98 millones (19,4 % de la población) se encuentran en situación de pobreza extrema o indigencia, por lo que viven con menos de un dólar al día. Se debe destacar que la pobreza en América Latina y el Caribe tiene un componente racial o étnico importante, puesto que en países como Bolivia, Brasil, Guatemala o Perú la pobreza es dos veces mayor entre los indígenas o descendientes de africanos, que lo que es en el resto de la población.

PARA VER LA OBRA COMPLETA
INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS
DE NUESTRO SITIO.

De todos modos se debe señalar que en los últimos años los países de América Latina y el Caribe han realizado esfuerzos por aumentar su crecimiento económico y mejorar los indicadores sociales, los cuales están relacionados con los ocho objetivos fundamentales aprobados en la Declaración del Milenio. Precisamente en esta Declaración, celebrada en el año 2000, se logró un compromiso por parte de los líderes de 189 países para que en el 2015 la cantidad de personas que vivan en condiciones de pobreza extrema puedan ser la mitad de las que había en 1990.

Esta meta, según se ha dicho, equivaldría en el caso de América Latina y el Caribe a que la cantidad de personas pobres fuera inferior a 10,5 millones antes del año 2015 o que la mitad de los pobres registrados en 1990 (21 millones). Pero más allá de esto, hay que reconocer que los índices de pobreza y de desigualdad no mejoraron demasiado en los últimos años e incluso en ocasiones, sufrieron un declive importante en términos relativos.

A partir de un reciente estudio de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) nada más que 7 de los 18 países de América Latina analizados, llegarían a alcanzar la meta en 2015.

Según se ha especificado, estas naciones serían la Argentina, Chile, Colombia, Honduras, Panamá, la República Dominicana y Uruguay. Mientras tanto que en otros seis países la pobreza extrema seguiría disminuyendo, aunque esta no se terminaría reduciendo a la mitad: Brasil, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, México y Nicaragua.

Finalmente hay que señalar que en los cinco países restantes (Bolivia, Ecuador, Paraguay, Perú y Venezuela) los niveles de pobreza extrema se elevarían para el año propuesto. De todos modos vale destacar que para el año 2003 tan sólo un país (Chile) ya ha alcanzado la meta de reducir a la mitad el número de personas pobres. En conclusión, las derivaciones del informe son preocupantes y suscitan múltiples inquietudes acerca del cumplimiento de las metas de la Declaración del Milenio. Esto, por otra parte, pone en evidencia que los elevados índices de desigualdad de la región latinoamericana resultan un obstáculo para el objetivo común de un crecimiento más dinámico y, por lo tanto, para la reducción de la pobreza.

La Pobreza en América Latina pasó del 42.5% de la población total en el año 2000 al 44.2% en el año 2003, lo que equivale a decir que hoy en día hay nada menos que 224 millones de personas que viven en América Latina y el Caribe con menos de dos dólares al día.

